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對習馬會持積極開放態度
張志軍將適時訪台 了解島內基層民眾所思所想

台灣當局領導人馬英九近日表示，兩岸關係現
在是60多年來的最佳狀態，只要台灣人民願

意，不排除兩岸政治議題協商。對此，范麗青表
示，大陸方面向來主張兩岸關係全面發展。兩岸
可以在持續推動經濟、文化等領域交流合作的同
時，探討協商逐步解決政治分歧問題，從而為兩
岸關係和平發展開闢更加寬廣的道路。

「一中」框架內與台政治協商
范麗青指出，大陸方面也鼓勵支持兩岸的民間
學者先行一步進行探討。對於兩岸之間長期存在

的政治分歧問題，大陸方面願在一個中國框架
內，同台灣方面進行平等協商，作出合情合理的
安排。
范麗青表示，隨着兩岸交流合作的深入，大陸
方面願意進一步聽取台灣各階層對兩岸交流合作
的意見。她透露，國台辦主任張志軍也希望選擇
一個好的時機到台灣去看一看，親自了解台灣社
會情況，以及台灣各界尤其是基層民眾和中小企
業的所思所想，更好地推動兩岸關係發展。但張
志軍訪台的具體時間和行程，雙方還在溝通。
據悉，中共中央政治局常委、國務院總理李克

強10日在海南省博鰲會見了出席博鰲亞洲論壇
2014年年會的台灣兩岸共同市場基金會榮譽董事
長蕭萬長一行。范麗青指出，雙方就發展兩岸關
係，特別是進一步推動兩岸經濟合作交換意見。
雙方都認為，2008年以來兩岸關係走上和平發展
道路，各領域交流合作成果豐碩，兩岸同胞從中
受益匪淺。這一良好的局面來之不易，值得倍加
珍惜。

盼兩會盡早互設辦事機構
在回答關於兩岸兩會（海協會和海基會）互設
辦事處的協商進度問題時，范麗青指出，兩岸兩
會互設綜合性的辦事機構是服務性的機構，「不
是外交領事機構」。兩岸互設辦事機構是為了方
便兩岸民眾往來，維護兩岸同胞的權益，在這方
面發揮更加積極的作用。大陸方面希望，兩會能
早日完成協商，盡早實現互設，造福兩岸民眾。
在具體安排上，國台辦方面此前曾表示，兩岸雙

方應當考慮到兩岸關係發展的水平，先易後難、循
序漸進，迴避敏感問題，就現階段有條件解決的事
項先達成共識，為早日實現互設創造條件。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）中共中央政
治局常委、全國政協主席俞正聲16日在北京會見了出
席「2014海峽兩岸工會論壇」的台灣工會界主要代
表。他希望台灣工會界繼續發揮積極作用，支持促進
兩岸經濟合作，維護兩岸職工共同利益，造福兩岸同
胞。台灣工會界代表亦期望，兩岸進一步加強經濟合
作，創造更多就業機會。

籲維護兩岸職工共同利益
俞正聲昨日上午在北京人民大會堂台灣廳會見台灣

工會界代表一行19人，這是俞正聲主席第二次會見台
灣工會界代表。去年4月17日，俞正聲在北京會見了
出席「2013海峽兩岸工會論壇」的台灣工會界主要代
表。
俞正聲對本次海峽兩岸工會論壇的成功舉辦表示祝

賀，並充分肯定論壇取得的成果，對台灣工會界長期
致力於推動兩岸關係和平發展表示讚賞。
俞正聲強調，加強兩岸各領域交流與合作，持續推
動兩岸關係和平發展，是兩岸同胞的共同願望，也是
大陸方面堅持不懈的努力方向。兩岸工會和職工是推
動兩岸關係和平發展的重要力量，要繼續堅定信心，
排除各種干擾和阻礙，共同維護來之不易的兩岸關係
和平發展良好局面。希望台灣工會界繼續發揮積極作
用，支持促進兩岸經濟合作，維護兩岸職工共同利
益，造福兩岸同胞。要爭取越來越多的兩岸工會界朋
友投身到兩岸交流合作中來，為兩岸關係和平發展注
入更為強勁的動力。

國民黨中常委：冀創更多就業機會
俞正聲主席還認真聆聽了台灣工會代表對兩岸發展

的見解。海峽兩岸勞工發展交流協會理事長、中國國
民黨中常委侯綵鳳在發言時說，未來兩岸經濟發展是
一體的，未來兩岸還有很多新的協議要簽。兩岸的職
工期盼能夠為兩岸投資者創造更多良好的投資機會，
為兩岸職工創造更多的就業機會，更希望兩岸經濟合
作能有進一步發展的空間，這是兩岸同胞最好的期
盼。
中共中央政治局委員、全國人大常委會副委員長、

中華全國總工會主席李建國，中共中央台辦、國務院
台辦主任張志軍，中華全國總工會副主席、書記處第
一書記陳豪等參加會見。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻
北京報道）談及如何讓台灣的年
輕一代更深入了解大陸，成為兩
岸交流中的積極力量時，國台辦
發言人范麗青昨日表示，大陸始
終積極鼓勵兩岸青年包括兩岸學
生加強交流，也願意為兩岸青年
學生的交流多提供一些幫助，希

望兩岸青年多加強了解和理解，
增進感情。
范麗青指出，希望有更多的台

灣青年學生參與到兩岸交流的潮
流中來，更多地了解兩岸關係發
展的實際情況，為維護和推動兩
岸關係和平發展作出努力。

香港文匯報訊 民進黨主席蘇
貞昌宣佈退出下一屆黨主席選
舉後，昨日被問到會否投入今
年底「七合一」選戰時，明確
表態說，「年底我是輔選而不
參選」。
中通社報道稱，蘇貞昌日前

宣佈不競選連任黨主席後，其
未來動向備受各方關注；尤其
是年底的「六都」市長選舉，
外界猜度他是否會在「北三
都」，即台北、新北或即將升
格的桃園市參戰。有黨內人士
指出，民進黨在桃園市尚未完
成提名，目前也沒有具強烈優
勢的候選人，只要蘇貞昌有企
圖心替個人蓄積2016年大選的

翻身能量，參選桃園市長，確
實是他的一步活棋。
不過，蘇貞昌昨日出席民進黨

中常會、接受媒體訪問時說，他
希望黨能夠打贏「2014 七合
一」選舉，這是他當黨主席第一
天開始的衷心期待，兩年來也是
為這個在努力；再過幾個月就要
選舉，他認為少一個競爭、少一
次廝殺就少一分傷害，既然台
北、新北已有兩位前主席要參
選，當然他就選擇不參選，希望
更能贏得勝選。
對於外界一直有人勸進他參

選台北、新北、甚至桃園市
長，蘇貞昌表示，本來選就只
有一條路，不選路就會有好

多；但是年底他是
「輔選而不參選」，
像本周六他就要為新
北市提名的游錫堃輔
選。
蘇貞昌強調，他一直

說路要一步一步走，有
2014 才有 2016；如果
一直只想 2016，不但
就沒有 2014，甚至會
離2016更遠。

蘇貞昌稱不參選年底「七合一」

大陸鼓勵兩岸學生交流增了解

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）台灣反服貿事件後，大陸方面對「習馬

會」立場會否重新評估引起關注。國務院台灣事務辦公室發言人范麗青昨日（16

日）表示，兩岸領導人會面是大陸方面多年來的主張，只要有利於兩岸關係和平

發展，大陸都持積極開放態度。此外，國台辦主任張志軍已接受台灣方面的邀

請，將於適當的時機訪問台灣，親自了解台灣社會情況，尤其是基層民眾和中小

企業的所思所想，具體時間尚在溝通中。范麗青還表示，希望兩岸互設辦事機構

盡早完成，造福民眾。

沒有先例! 大陸拒重談服貿協議
香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）國台

辦發言人范麗青昨日暗示大陸將拒絕重商服貿協
議。她強調，服貿協議是已簽署的協議，權威性
應得到維護，兩岸沒有已簽協議重談的先例。大
陸方面願意進一步聽取台灣各階層對兩岸交流合
作的意見，讓更多台灣民眾從兩岸關係和平發展
中受益。

台胞在兩岸經合獲益
范麗青表示，2008年以來，在兩岸同胞的共同
努力下，開創了兩岸關係和平發展新局面，取得
一系列成果，台海地區保持了和平穩定，兩岸交
流合作造福了兩岸同胞。兩岸關係和平發展局面
來之不易，值得倍加珍惜。她相信，包括絕大多
數台灣同胞在內的兩岸民眾都不願意看到這一進
程遭到干擾和破壞。
范麗青指出，大陸方面推動兩岸經濟合作和各
項交流，其出發點和落腳點都是為兩岸民眾特別
是為台灣同胞謀福祉，也為台灣同胞帶來了實實

在在的利益，這都是有目共睹的。隨着兩岸交流
合作的深入，大陸方面願意進一步聽取台灣各階
層對兩岸交流合作的意見，讓更多的台灣民眾能
夠從兩岸關係和平發展中受益。
范麗青表示，服貿協議是一個已經簽署的協

議，也是兩岸兩會受權簽署的協議，其權威性應
該得到維護，兩岸協商中沒有已簽協議重新談判
的先例。也不希望兩岸協商包括貨貿協議在內的
ECFA的後續協商受到影響。

盼台方能夠抓住機遇
針對反服貿風波後，大陸對台政策是否會有所

調整的問題，范麗青回應稱，當前兩岸經濟合作
面臨重要的契機。大陸願意本着「兩岸一家親」
的理念，首先與台灣同胞分享大陸經濟發展帶來
的機遇，在兩岸經濟合作中照顧台灣同胞的利
益，在對外開放的時候先一步對台灣開放，擴大
和深化兩岸經濟合作，促進兩岸經濟融合與共同
發展、互利雙贏。

范麗青還指出，當前經濟全球化和區域經濟整
合的勢頭不減。兩岸進一步擴大交流合作，促進
經濟融合，也有利於為台灣參與區域經濟合作創
造更好的條件，真心地希望台灣方面能夠抓住這
一機遇。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）在台灣「佔
院」風波結束後，「兩岸協議監督機制法制化」議題成
為台灣社會新的爭論點。「台獨」勢力提出的所謂「民
間版兩岸協議監督條例」，意圖藉機將「兩國論」入
法，混淆台灣的「國家定位」。對此，國台辦發言人范
麗青表示，兩岸平等協商的正常進程不應該受到干擾和
阻礙。兩岸同胞都不會允許「台獨」勢力以任何方式開
歷史倒車。
「兩岸協議監督機制法制化」是台「反服貿」學生提

出的訴求之一，台官方在壓力下同意將「兩岸協議監督
條例」立法。但台灣社會出現一些所謂「民間版」，將
兩岸關係、兩岸協議定位為「國與國的關係」、「國與
國的協議」，企圖將「兩國論」偷渡入法，混淆目前台
灣現行體制對兩岸是地區與地區之間關係的定位。

圖將「台獨」主張塞入法條
范麗青表示，2008年以來，兩岸恢復協商並已經達成
了21項協議和多項共識，這些協議和共識為兩岸同胞帶
來了實實在在的利益，也受到兩岸主流民意的支持和國
際社會的歡迎。兩岸平等協商的正常進程不應該受到干
擾和阻礙。
范麗青強調，需要指出的是，「台獨」勢力借兩岸協

議監督之名，企圖將「兩國論」和「一邊一國」的「台
獨」主張塞入法條，達到其破壞兩岸協商和兩岸關係和
平發展的目的。大陸反對「台獨」的立場是堅定不移
的。兩岸同胞都不會允許「台獨」勢力以任何方式開歷
史倒車，將兩岸關係拉回到緊張動盪的老路上去，損害
兩岸同胞的利益。
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香港文匯報訊 國民黨昨日召開
中常會，有中常委在會上建議，等
民進黨完成黨主席改選後，邀請新
主席辯論兩岸服貿協議；國民黨主
席馬英九說，關於服貿的議題他隨
時都可以進行辯論。
據中通社報道，當天的中常會，

由台灣陸委會副主委吳美紅報告
「兩岸訂定協議處理監督專法之重
點內容及目前相關法案版本之分
析」。馬英九聽取報告後，向在場
中常委說明兩岸服務貿易協議近日
來引發的爭議與處理過程，並再次強調
服貿的重要性。

重申協議對台有利
馬英九強調，服貿經得起考驗，對台

灣有利。兩岸關係若以危機意識無限上
綱，就什麼事都不能做了。他說，4年前
在推動兩岸經濟合作框架協議 ECFA
時，曾經與蔡英文辯論，蔡英文當時說
這是「糖衣毒藥」，會有三、四百萬人
受影響，讓台灣經濟完蛋；但兩年後的
大選，蔡英文卻又說，如果她選上，對
ECFA將會概括承受，可見民進黨也知道

這不是糖衣毒藥、洪水猛獸，對台灣是
有幫助的。
對於有中常委建議，在民進黨的新主

席當選後，邀請進行服貿辯論；馬英九
表示，早在去年9月就安排好要與民進黨
現任主席蘇貞昌辯論，但後來民進黨方
面取消，關於服貿的議題，他隨時可以
上場辯論。
由於蘇貞昌、謝長廷都已經退出民進

黨主席選舉，蔡英文已幾乎可確定成為
下一任的黨主席，國民黨此舉如同是繼4
年前的ECFA辯論之後，再度向蔡英文
叫陣。

馬英九願與蔡英文辯論服貿

■馬英九在國民黨中常會上與黨鞭林鴻池交換
意見。 中央社

■范麗青表示，服貿協議的權威性應得到維護。
中新社
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■國台辦發言人范麗青回應「習馬會」時表示，兩岸領導人會面是大陸方面多年來的主張。 資料圖片

■蘇貞昌和謝長廷在民進黨中常會開會
前交談。 中央社
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